

mir bereits übersendeten Fälle ist es offenbar, dass Psychiker weit häufiger in Privat-Familien sind, als vermuthet worden ist; und es kann kein Zweifel walten, dass, wenn in jedem Familien-Cirkel in der auf einer folgenden Seite beschriebenen Art und Weise Prüfungen angestellt würden, viel mehr Personen, welche die Psychische Kraft besitzen, entdeckt werden würden, als bisher vermuthet worden ist. Es ist diess offenbar eine häufig nur schlummernde Fähigkeit, bis sie durch Erprobung geweckt wird, und durch Ausbildung ist sie einer fast unendlichen Entwicklung fähig.

---

### Vorrede des Verfassers zur zweiten Ausgabe 1872.

Als ich es wagte, meinen Glauben an die Existenz der Seele zu behaupten, war mir nicht unbekannt, welche Behandlungen ich von Seiten des herausgeforderten Materialismus unserer modernen Vertreter der Wissenschaft zu erwarten haben würde. Wenn derselbe von Theologen und Dichtern proklamirt wird, so wird er als eine harmlose Kinderei geduldet. Aber ihn auf wissenschaftliche Gründe hin zu behaupten, ihn auf deren eigene Grundlage zu basiren, den Versuch zu machen, ihn durch wissenschaftliche Thatsachen und Beweise, die selbst vor einem Gerichtshofe zulässig wären, zu erhärten, das war eine unverschämte und nicht zu duldende Ketzerei, welche sicher auf die wagehalsigen Abweicher vom orthodoxen Glaubensbekenntniss der Wissenschaft nicht bloss eine Schneelawine von Gegenbeweisen, sondern auch einen Hagelschauer persönlicher Angriffe und Schmähungen herabzogen, welche letzteren immer die Lieblingswaffen der Dogmatiker sind, für die eine Widerlegung vermittelt des weit mühsameren Prozesses des Experimentes zu schwer oder zu unangenehm ist. Wir sind nach ihrer Meinung Narren, dass wir den Beweis unserer Sinne annehmen. Wir sollen ja nicht sehen, was wir sehen, noch hören, was wir hören. Der Wissenschaftler weiss, wenn er auch seine Augen und Ohren verschliesst, viel besser, was vorging, als wir, die wir Augen-